

Table with subscription rates: Trimestre (7.50 Pesetas), Semestre (15.00), Año (30.00), and a note for single copy (15 centimos) and morning edition.

# Guion

Table with daily editions info: DOS EDICIONES DIARIAS, and a weather forecast for the day of publication.

## Los huelguistas de la Construcción se someterán al Jurado Mixto para la solución de su pleito

### POSTALILLA

### TEMAS ECONÓMICOS

### El inconveniente de empezar a construir por el tejado

*Nota de sociedad*  
La verdad es que quien dijo aquello de que los tiempos cambian era un filósofo como un cerro. ¡Vaya si cambian! Hace quince días tuvimos ocasión de asomarnos al hotel Ritz de Madrid. Cien mesas ocupadas. Era la dulce hora de la merienda. Caviar; té con hache; mermeladas; puddings; champan frappé; mantequilla inglesa; mariscos, y toda clase de «pâtisserie». Embargados por el estupor, pudimos comprobar que estaban allí reunidas casi todas las minorías del F. P., comentando alegremente la insensatez de sus camaradas de Málaga, Madrid, Granada, Cádiz, etc., que solo pensaban en huelgas sin piés ni cabeza. Corría el champan. Se comía a todo régimen de mandíbulas. Al terminarse el té, el suelo estaba sembrado de botones de los tirantes.  
Por cierto que oímos algo suculto. La orquesta del hotel, tocó el bolero de Doña Francisquita. Apenas si aplaudieron los camaradas. Después ejecutaron la «Muerte y Transfiguración de Fausto». Los camaradas se rompieron las manos aplaudiendo la maravillosa «lata» alemana. Y por último, el «Momento musical» de Schubert. En esto, un diputado comunista, preguntó:  
—Oiga camarero, ¿qué están tocando?  
—Señor—repuó el camarero— esto es el «Momento musical».  
Y el diputado comunista, contestó airado:  
¿Momento, y llevan quince minutos tocando?  
¿La carioca, de la karaba, de la apoteosis!  
Dick

#### Sociedad Cooperativa de Casas para Funcionarios y Subalternos del Estado, Provincia y Municipio

La Comisión organizadora de esta Sociedad, en la reunión del día de hoy ha acordado que la Junta General para la aprobación del Reglamento y elección de la Junta de Gobierno, se celebre el día 5 de julio próximo a las nueve y media de la mañana.  
Que la inscripción de socios fundadores debe tener lugar antes del día 28 del actual, a cuyo fin deben suscribir un Boletín que facilitará el representante de cada Dependencia, el que se encargará de recogerlos ya firmados y entregarlos a esta Comisión, en el plazo antes marcado y que así mismo las objeciones al Reglamento que se ha de discutir en la Asamblea, deben presentarse por escrito ante esta Comisión, también antes del citado día 28, advirtiéndose que en la Junta General no ha de tratarse de más asuntos que los propuestos en dichos escritos y que únicamente tendrán voz y voto en la Asamblea los que hayan cumplido estos requisitos.  
Lo que se publica para general conocimiento de los interesados y Centros que por omisión involuntaria no se les hubiese comunicado directamente.  
Córdoba 19 de junio de 1936.—Por la Comisión, Antonio Gil Alvarez.

#### Santoral y cultos

Santo de hoy: San Juan, San Z. nór, San Félix, Santa Ediltruda y Santa Agripina. Mañana: La Natividad de San Juan Bautista, Patrón de Badajoz, San Faustino, San Orenco y San Fermín.

«Construir una casa, comenzando por el tejado»: He aquí la quinta- esencia, la hipóbole del despropósito sintetizada en una expresión vulgar. Pero si nadie, que sepamos, ha sido jamás tan negado o tan loco que haya intentado realizar en su recto sentido la idea contenida en esa frase, si se ha intentado, en cambio, y muchas veces, llevar a la práctica tan descabellado propósito en sentido figurado. Y el más claro ejemplo de esto nos lo ofrece la economía española, si es que puede aplicarse la denominación de «economía» a la caótica anarquía de actividades heterogéneas y en recíproca pugna, que, en lugar de complementarse en una organización subordinada a los intereses y las necesidades del país, se repelen mutuamente hasta menoscarar la riqueza nacional en su más firme base— agricultura—, arrojándola por la dramática pendiente de la quiebra.  
Porque hay que advertir que en España el orden económico se halla tradicionalmente subvertido. El edificio de la economía española se construyó comenzando por el tejado.  
Hubo un tiempo en que toda España se vió presa de la fiebre de la gran industria. ¡Ah!, la gran industria... El mundo contemplaba atónito el insospechado engrandecimiento de Inglaterra como consecuencia de la «revolución industrial» de los comienzos del siglo XIX; los Estados Unidos, Alemania, Francia y el Japón emprendían también el mismo camino. Y nosotros, ¡pobre España!, en virtud de ese mimetismo que caracteriza a los pueblos en decadencia, nos apresuramos a imitar a esas grandes naciones.  
Nadie tenía presente entonces que era preciso hacer economía política para España y con arreglo a las características del país sino que se quería, por el contrario, imitar servilmente los procedimientos ingleses, yanquis o alemanes. Y así surgieron sociedades anónimas, «Trust», «Cartels» que aun no siendo más que miserables caricaturas de las organizaciones análogas del extranjero eran, sin embargo, harito onerosas para la economía española.  
Porque— como no ignora ni el más modesto comerciante e industrial— lo primero que hay que tener presente para montar una industria es la ca-

pacidad adquisitiva del mercado. A nadie que no esté loco se le ocurrirá abrir en Las Hurdes, ponemos por ejemplo, un establecimiento de objetos de lujo, una tienda de modas o una suntuosa joyería. Y, sin embargo, eso fué lo que se hizo en España. En un país, como el nuestro, cuya base principal es la agricultura, escasamente poblado y con una población pobre, por añadidura se intentó fomentar las industrias pesadas. La idea no hubiera sido mala si se hubieran aplicado los medios conducentes al éxito, que no son otros que la elevación de la capacidad adquisitiva del país, mejorando el nivel de vida del campo mediante una adecuada política de protección de los productos agrícolas, regadíos, vías de comunicación, régimen fiscal apropiado, tratados de comercio, etc. Pero se siguió el camino diametralmente opuesto. Se mantuvo la naciente caricatura de gran industria mediante balones de oxígeno. La maquinaria española pretendía abroquelarse tras la barrera de un arancel elevadísimo— arancel que, sin embargo, no impedía la entrada de la de otros países de mayor potencia y perfección técnica y, por lo tanto, de producción más barata— y mientras tanto se abandonó a la agricultura española, la verdadera riqueza nacional. Y así ha podido verse en España el trigo de El Canadá y las narajjas y las manzanas de California mientras nuestras fábricas elaboraban productos que casi nadie podía comprar. Porque mientras haya regiones como la nuestra con una producción media de 450 pesetas por individuo y año— la miseria— bastante hacen sus habitantes con vivir como buenamente puedan. En una nación donde hay comarcas en condiciones casi arálcgas a las de las tribus de beduinos, sin agua siquiera para lavarse y con un gazpacho o un puñado de bellotas por todo alimento, no se puede soñar en la colocación de los productos de la siderurgia, ni en los de las fábricas textiles, por ejemplo. Bastante tienen esas gentes con arrastrar su vida en un medio inhóspito. Por eso decimos que edificio de la economía española comenzó a construirse «por el tejado». Se comenzó a producir sin asegurarse antes de quién podría adquirir esos productos. Y así saltó ello.  
R. R.

#### En la Electro-Mecánica

### Maltratan a un dependiente de una tienda de comestibles al negarse a dar una limosna a unos mendigos

En el puesto de la Guardia civil de la Electro Mecánica se presentó el vecino de la misma Aurelio Abril Benítez denunciando que dos individuos entraron en la tienda de comestibles de don Francisco Simón Carrasco para pedir limosna.  
El dependiente, por hallarse ausente el dueño, contestó «perdone por Dios» y entonces los individuos citados se abalanzaron sobre el dependiente, pegándole y lanzándole toda clase de insultos.  
Al ruido de la lucha apareció doña Consuelo Carrasco, madre del dueño del establecimiento, a la que los dos hombres maltrataron lo mismo que al dependiente.  
Al tener conocimiento la Benemérita del caso practicó las diligencias oportunas, deteniendo a uno de los autores de la agresión llamado Eduardo Muñoz Gallego, el cual manifestó que había hecho aquello en unión de otro individuo cuyo nombre desconoce, por encontrarse varios días sin comer y estar muy excitados.

### TIC-TAC

#### En honor de las gloriosas víctimas

Como saben nuestros lectores, se va a levantar un monumento a las «gloriosas víctimas», de Octubre. Desde luego, convengamos en que magnífica es en verdad la idea de tal panteón que perpetuará las crueldades cometidas contra los caballeros marxistas. El duro bronce y el noble mármol no podían encontrar mejor afán, ni más generoso destino. Allí en Asturias, junto al aire de Covadonga, se alzará el monumento glorioso. La Raza quedará satisfecha. La raza las gasta así. Por lo que a nosotros toca, confesamos que todos los días son días de aprender. Ahora, ante el monumento en proyecto, consignamos nuestro reconocimiento a las organizaciones revolucionarias que inflamadas de un impetuoso espíritu de justicia, quieren honrar la memoria de las víctimas de Octubre. De las auténticas víctimas que fueron los Hermanos Marxistas martirizados y asesinados; las monjitas, impiamente ultrajadas; los sacerdotes fusilados y enterrados con vida; los ingenieros de Minas que abrieron su propia fosa; los moradores de cientos de edificios destruidos por la dinamita; los guardias civiles asesinados bárbaramente; los niños mutilados; los cadáveres profanados....  
Pero ahora que caemos, debe de haber un error en el anunciado homenaje. Dice textualmente: «Para las víctimas marxistas de la represión...». ¿Es que los religiosos, y las monjas, y los ingenieros y los guardias asesinados eran marxistas? Nosotros habíamos creído hasta ahora que los marxistas fueron precisamente los verdugos. Pero cuando ellos lo dicen, puede que lleven razón. Probablemente serían las pobres monjitas quienes destruyeron a Oviedo con dinamita, y los guardias civiles los que asaltaron y robaron los Bancos, y los ingenieros de la zona los que profanaron cadáveres para robarlos. Y ellos, los revolucionarios, las inocentes víctimas. ¡Y nosotros sin saberlo hasta ahora!

#### Ya apareció por fin nuestro querido jabalí, el señor Bujeda. Porque ha de saber el lector que, aparte Margot Nelken, Marcelino y De los Ríos, el excelente jabalí, señor Bujeda, constituye una de nuestras predilecciones políticas.

Ayer, en una Asamblea de Jaén, pidió que se votase una ley para echar a la calle a los funcionarios del Estado que no mimaran a la República. Lo que el jabalí número 1 quiere es que todos los funcionarios sean marxistas. Pero el susodicho jabalí se va a ver más negro que la barba israelita y embetunada de don Fernando.

#### GUION es el único periódico de Córdoba que tiene DOS EDICIONES DIARIAS

### La primera mujer cordobesa que obtiene el título de Médico

#### Es la Srta. Carolina Zamora Herrador

Con inusitada brillantez—sobresaliente y matrícula de Honor en todas las asignaturas—ha obtenido el título de Licenciada en Medicina la distinguida señorita Carolina Zamora Herrador, primera mujer cordobesa que obtiene el título de Médico.  
Al felicitar a tan estudiosa joven, y hacer extensiva nuestra felicitación a la familia, consignemos la noticia como un orgullo legítimo para Córdoba, que cuenta entre sus hijos quienes, como el caso que nos ocupa, han tan brillante aportación a la cultura.

#### Suscribase a GUION

#### GUION en Montoro

### Dimite el Ayuntamiento en pleno por un acuerdo del Frente Popular

En la Secretaría oficial del Gobierno Civil de nuestra capital se ha recibido el telegrama que a continuación transcribimos y que textualmente dice:  
«Reunido Frente Popular, representado por Izquierda y Unión Republicana, Partido Socialista, Comunista, Sindicato de Artes e Industrias, representación de cinco mil votos emitidos el 16 de Febrero, acuerda poner su disposición este Ayuntamiento, interin no dé órdenes terminantes resolución paro obrero.  
Damos cuenta Gobierno y Cortes. Firmado: Frente Popular.»

### Doña María Agustina Tienda Arnáiz DE LAMEYER

Falleció el día 22 de Junio, a las cinco de la mañana, después de recibir los Santos Sacramentos y la Bendición de Su Santidad  
R. I. P. A.

Su director espiritual R. Padre Pérez Romero, su desconsolado viudo don Carlos Lameyer y Lameyer, su madre doña Carmen Arnáiz, viuda de Tierra; hermanos, hermanos políticos, tíos, primos y demás parientes de la finada,  
RUEGAN una oración por su eterno descanso y le agradecerán asistan al funeral que ha de celebrarse hoy, a las once de la mañana, en la parroquia de San Miguel.

El duelo se despide en la Iglesia.





